
На  аппаратном  совещании  в
облисполкоме обсудили вопросы
жилищной  сферы,  исключения
земель  из  категории
радиационно  опасных,
подготовки к севу
Председатель облисполкома Иван Крупко акцентировал внимание на
теме  оказания  государственной  поддержки  при  жилищном
строительстве.

Более доступно и более прозрачно

Президентом Беларуси подписан ряд Указов, регулирующих порядок
строительства и обеспечения жильем, его распределения разным
категориям граждан, предоставления кредитов, субсидий и льгот.
Особое  внимание  уделяется  многоквартирным  домам,  которые
возводятся по госзаказу. Внеочередное право на господдержку
имеют 11 категорий граждан. Как и прежде, многодетным семьям
гарантируется  финансовая  поддержка  государства  при  решении
жилищного вопроса.

Иван  Крупко  поручил  отработать  все  финансовые  механизмы
оказания помощи с банковскими организациями. Так или иначе,
построенные  квартиры  не  должны  пустовать.  В  установленном
порядке в них должны заселяться те, кто нуждается в улучшении
жилищных условий, и органы государственной власти на местах,
было  подчеркнуто,  обязаны  сделать  этот  процесс  более
прозрачным,  понятным  и  доступным.

Коснулись  также  наболевшей  темы  регистрации  самовольных
построек в регионе. Если объекты возводятся физическими лицами
на своих участках, то они комиссионно регистрируются гор- и
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райисполкомами, в упрощенном порядке. Если строят юридические
лица, вопрос решается в облисполкоме.

Обсудили предоставление гражданам арендного жилья. Далеко не
все  квартиры  и  дома,  в  городах  и  сельской  местности,
востребованы и заселены. Где-то жилье нуждается в ремонте, на
что  из  бюджета  выделяются  средства.  Есть  помещения,
восстанавливать которые не целесообразно. Такие объекты будут
выставляться на продажу. Некоторые подлежат сносу.

Оттягивать снос аварийных построек нельзя, сказал губернатор,
в первую очередь в тех районах, где подобного жилья на балансе
государства очень много. Важно ускорить все процессы и навести
порядок  на  земле,  это  особенно  актуально  в  Год
благоустройства.  Когда  число  ненужных  построек  в  районе
ощутимо  сократится,  можно  говорить  о  строительстве  нового
арендного жилья.

Земля должна работать

Порядок  исключения  земель  из  категории  радиационно  опасных
носит заявительный характер. Заявки на определенные участки
полей поступают от сельхозпредприятий. На сегодня около 1100
гектаров  специалисты  уже  обследуют,  по  ним  будет  принято
решение. Важно избежать волокиты в этих вопросах, подчеркнул
председатель облисполкома, и при обследовании участков, и при
согласовании  заявок  от  землепользователей.  Если  с  течением
времени земля очистилась от радиактивных элементов, она должна
приносить пользу, а не простаивать. Но и включать в севооборот
участки даже с минимальными рисками попадания радионуклидов в
продукты питания тоже никто не позволит.

Рассмотрели  вопросы  подготовки  сельхозтехники  к  посевной,
конкретно – получение допуска к дорожному движению. В целом
документация  готова  для  89%  техники.  Если  доля  прошедших
техосмотр  энергонасыщенных  тракторов  уже  90%,  то  по
погрузчикам  и  прицепам  цифры  заметно  скромнее.  Необходимо
максимально  активизировать  работу  в  этом  направлении,  сев,



можно сказать, уже на носу.

Поручение губернатора:

Землеустроителям,  другим  ответственным  службам  –  ускорить
процедуру  регистрации  заявлений  по  исключению  земель
сельхозназначения  из  категории  радиационно  опасных,
обследование  и  принятие  решений  по  таким  участкам.
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